
 

 

平成２９年第 2 回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ３人 ） 

 

順 位 議 席 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席 7 番   忠 議員 一問一答方式 

２席 １番 澤上  勝 議員 一問一答方式 

３席 ６番 平野 敏彦 議員 一問一答方式 



平成 29 年第２回定例会 一般質問 

１ 

 

順位 １席 議員氏名 7 番   山   忠 質問方式 一問一答方式 

１．洋光台軟弱地盤の調査について 

（１） ５月１８日の全員協議会において、洋光台軟弱地盤の調査結果と今後の方向性に

ついて説明を受けた。次の点について問う。 

   ア．軟弱地盤のうち、一部の利用計画を宅地分譲としているが、若者の定住促進を

視点に入れた分譲計画とする考えはないか。 

 

   イ．洋光台地区も高齢化が進み、今後は空家の増加も予想される。その空家の利活

用と若者の定住促進をマッチングさせた事業を展開できないか。 

 

２．強風下における災害時の対応について 

（１） 平成２９年４月１６日、午前１１時２５分頃に中下田の国道４５号沿いで発生し

た火災について問う。 

   ア．出火原因と被害状況は。 

 

   イ．自然発火により火災が発生した場合の責任の所在は誰なのか。 

 

   ウ. 昨年暮れの強風により新潟県糸魚川市で大火災が発生した。その後の国の指導

の有無とその内容は。 

 

   エ．町において危険視される密集地帯の有無とその対策は。 

 

（２） 通学路、通勤路となっている歩道沿いの倒壊しそうな空家の災害対策は。 

 

（３） 下田公園内において倒木があったが、人的被害があった場合の補償とその防止対

策は。 

 

３．介護について 

（１） 介護の軽度者である要支援１、２の通所介護及び訪問介護が４月に介護保険から

市町村の事業に完全移行されたが、その対策を問う。 

  



平成 29 年第２回定例会 一般質問 

２ 

 

順位 １席 議員氏名 7 番   山   忠 質問方式 一問一答方式 

   ア．介護者の支払う金額の変化と受けられる支援の変化とその対策は。 

 

   イ．移行に伴う町財源への影響の有無とその対策は。 

 

（２） 認知症の介護方法としてユマニチュードがあるが、その内容と当町の取り組みに

ついて問う。 

 

４．町民バス料金について 

（１） 現在、バス料金は大人も子供も一律２００円となっている。こども料金を半額に

する考えはないか。 

 

５．おいらせ阿光坊古墳館について 

（１） 開館して１ヶ月経ったが、利用状況と来館者の評価と、今後の対策を問う。 

 

（２） 古墳館までのインフォメーションについて問う。 

   ア．案内看板の設置場所と設置状況は。 

 

   イ．館周辺に古墳地までの案内を兼ねた古墳館と古墳群全体を表した看板を設置す

る考えはないか。 

 

   ウ．国道４５号の下田中学校より阿光坊方面に向かう車上から館の位置が分かり難

い。そこで南部商工隣接三角地を買収し、土を除去して景観を確保する考えはな

いか。 

 

６．車上ポイ捨て禁止について 

（１） 下田公園キャンプ場入口から北側の町道沿いに車上ポイ捨てと思われるゴミが２

年位前から多くなってきている。その対策を問う。 

 

  



平成 29 年第２回定例会 一般質問 

３ 

 

順位 ２席 議員氏名 １番  澤 上   勝 質問方式 一問一答方式 

１．副町長の選任について 

（１） 県内で一番大きな町、また合併してまだ１１年の歴史しかない町が、副町長の不

在からもう１年２ヵ月の歳月に至る中、いっこうに議会にも提案さえされていない

事をどう考えているのか。また町民にどう説明するのか。 

 

（２） 町長の任期も後残す所８ヵ月となり、更に副町長を選任する事は厳しい環境下と

思うが、町長は残りの在任期間の中で、副町長を提案して選任するつもりか考えを

伺いたい。 

 

２．旧下田第５分団屯所丁字路改良工事について 

（１） 町内会との協議は進んでいるのか。 

 

（２） 改良工事の時期はいつか。 

 

３．児童・生徒の通学路について 

（１） 児童・生徒の通学路の指定があるのか。また、あるならば守られているのか。 

 

４．町内各学校のいじめ問題について 

（１） 町内各学校にいじめ問題はあるのか。また、ある場合の対応と未然に防ぐ対策は。 

 

５．地場産業の育成と地域商店街育成について 

（１） ６次産業化の指導方法と取り組み状況について問う。また今後の見通しについて

問う。 

 

（２） 地場産業育成の観点から、後継者問題に町としてどの様に取り組んでいるのか。 

 

（３） 建設・土木工事等の企業体の指導の取り組みについて問う。 

 

（４） 商店街活性化の指導と取り組み状況を問う。また今後の商店街ビジョンを問う。 

 



平成 29 年第２回定例会 一般質問 

４ 

 

順位 ２席 議員氏名 １番  澤 上   勝 質問方式 一問一答方式 

６．国内における姉妹都市・友好交流協定都市について 

（１） 姉妹都市・友好交流協定都市等を締結された実態が当町ではあるのか。また、な

い場合の今後の考え方と見通しを問う。 

 

７．おいらせ大使の委嘱状況について 

（１） おいらせ大使委嘱用件と現在の委嘱人数と活用状況(活動状況)について問う。 

 

（２） 今後の委嘱の見通しは。また活用方法は。 

 

８．イオン～下田公園道路の歩道整備について 

（１） 歩道整備状況の見通しについて問う。 

 

 

  



平成 29 年第２回定例会 一般質問 

５ 

 

順位 ３席 議員氏名 ６番  平 野 敏 彦 質問方式 一問一答方式 

１．町内会の加入について 

（１） 当町の平成２９年４月３０日現在の実世帯数は、１０，０３０世帯となっており

ます。町内には５７団体の町内会がありますが、各町内会加入の実態について、お

伺いいたします。 

 

（２） 町内会の加入率の低下は、自治体にとっても町内会にとっても大きな問題であり

ます。防災や地域の安心・安全を守るためにも、地域住民の共助の役割は重要であ

ります。町では町内会加入にどのような取り組みをされているのか、お伺いいたし

ます。 

 

（３） 町内会の運営について、役員の確保や会員の高齢化などで、事業運営にも支障を

来しております。町職員を町内会協力隊員として、導入することにより、行政と一

体となった取り組みの効果が期待できると思うが、町長の考えは。 

 

２．男女共同参画について 

（１） 第４次男女共同参画基本計画による「政策・方針決定過程への女性の参画拡大」

について、国家公務員採用者に占める女性の割合は、平成２８年４月１日では、３

４．５％となっております。おいらせ町の職員採用者に占める女性の割合について

お伺いいたします。 

 

（２） 町職員の各役職段階に占める女性の割合についてお伺いいたします。 

 

（３） 女性職員の課長相当職への積極登用の考えがないか。 

 

（４） 公共団体の審議会等委員に占める女性の割合についてお伺いいたします。 

 

（５） 女性が安心して暮らせる環境整備は大きな課題であります。町の将来像について

お伺いいたします。 

 


